

## **1. Kinderstadtplan Achern- ein Plan aus der Sicht und Erlebensperspektive der Kinder**

In Anwesenheit von ca. 150 Grundschulern wurde am Donnerstag, 25.02.2010, der von Schüler/-innen der 3. und 4. Klassen aller neun Grundschulen der Stadt Achern erarbeitete 1. Kinderstadtplan für Achern der Öffentlichkeit präsentiert.

Oberbürgermeister Klaus Muttach dankte allen Beteiligten - in erster Linie natürlich den Schüler/-innen der Acherner Grundschulen sowie deren Lehrer und den Schulleitungen - für ihre aktive Mitarbeit und Unterstützung bei der Erstellung des Kinderstadtplanes.

Beim gemeinsamen Herumschweifen in den Gebieten und der Vorstellung ihrer Lieblings- und Freizeitstätten, zu welchen die Kinder oftmals allerlei Erlebnisse und Geschichten zu erzählen wussten, wurde deutlich, wie Kinder – sind sie doch die Experten ihrer Lebenswelt - ihre Umwelt mit vollkommen anderen Augen als Erwachsene sehen. Das gilt auch für die Wahrnehmung von Gefahrenpunkten - im Kinderstadtplan besonders gekennzeichnet - die bei Kindern häufig sehr unterschiedlich ist im Vergleich zu Erwachsenen. Allein die Perspektive von Kindern aufgrund ihrer Körpergröße ist eine ganz andere. Zum Abschluss bekamen die beteiligten Schülerinnen und Schüler noch die Aufgabe, ein Gebäude oder eine Ansicht der Stadt oder ihres Stadtteils, was immer sie als bedeutend oder wichtig erachteten, zu malen. Insgesamt acht Bilder, von einer Jury ausgewählt, fanden Berücksichtigung auf dem Kinderstadtplan.

Einen wesentlichen Beitrag zum Gelingen des Projektes „Kinderstadtplan“ haben natürlich auch die Sponsoren, wie zum Beispiel die Badenova als Hauptsponsor, aber auch die Volksbank Achern eG, Möbel Seifert und Media Elektra geleistet. Ihnen gilt der herzliche Dank der Stadt Achern aber auch der Kinder, die mit dem nun vorliegenden Kinderstadtplan eine Orientierungshilfe aus Kindersicht haben.

Vom Kinderstadtplan wurden 3.000 Exemplare aufgelegt, die in den Schulen und Kindertageseinrichtungen an die Kinder verteilt werden. Er liegt aber auch in der Zentrale des Rathauses Achern und den Ortsverwaltungen aus.